

コミュニティ金岡

住んでよかった金岡
明るい住みよいまちづくり

73号

令和6年10月1日

発行：金岡コミュニティ推進委員会広報部 沼津市江原町3-1金岡地区センター内 TEL 924-5070



高尾山古墳

沼津市で30年ぶり
4件目の国指定史跡に

東熊堂で道路建設計画に先立ち平成20年度から発掘調査が行われ発見された高尾山古墳は、築造されたのが邪馬台国の女王「卑弥呼」が生きていた時代、今から1800年前と考えられ、全長約62mの前方後円墳です。東日本でも最古級であり、かつ62mという大きさは当時では最大級です。

王が埋められた場所からは、中国から輸入された銅鏡をはじめ、鉄製武器や勾玉などが出土しており貴重な遺跡といえます。また古墳の周りからは、北陸や東海地方西部などの離れた地域から持ち込まれた土器も見つかりました。古墳の規模や出土遺物から約1800年前に東日本の中でも大きな権力を持ち、さらに離れた地域とも広く交流を持つた王が沼津に暮らしていたことが分かったのです。

その歴史的な価値が認められ、国指定の文化審議会から文部科学大臣に高尾山古墳の国指定史跡が答申され、今秋、国の官報告を経て正式に国指定史跡となります。

市内では他に休場遺跡（富本）、長浜城跡（内浦）、興國寺跡（根古屋）に続



高尾山古墳出土遺物

高尾山古墳周溝北東部
遺物出土状況（遠景）



き4件目の国指定史跡となります。
沼津市文化振興課によると国指定史跡（重要文化財）になると保護のための費用は国が半分負担するので、財政的に楽になるようです。

高尾山古墳は都市計画道路沼津南一色線の整備該当地にあり、沼津市は高尾山古墳と道路整備の両立を図るため、北行き道路は古墳の下をトンネルにして道路整備を計画しています。

道路完成後は高尾山古墳の下のトンネルを車が通行するという全国でも類を見ない珍しい光景となります。

自転車の危険な運転に 新しく罰則が整備されました

令和6年11月1日道路交通法の改正

自転車運転中の携帯電話使用等に起因する交通事故が増加傾向であること及び自転車を酒気帯び状態で運転した際の交通事故が死亡・重傷事故となる場合が高いことから、交通事故を抑止するため新しく罰則規定が整備されました。

運転中のながらスマホ

スマートフォンなどを手で保持して、自転車に乗りながら通話する行為、画面を注視する行為が新たに禁止され、罰則の対象となりました。

ただし、停止中の操作は対象外です。

【違反者】

6ヶ月以下の懲役または10万円以下の罰金

【交通の危険を生じさせた場合】

1年以下の懲役または30万円以下の罰金

酒気帯び運転及び帮助

自転車の酒気帯び運転のほか、酒類の提供や同乗・自転車の提供に対して新たに罰則が整備されました。

【違反者】

3ヶ月以下の懲役または50万円以下の罰金

【自転車の提供者】

3ヶ月以下の懲役または50万円以下の罰金

【酒類の提供者・同乗者】

2ヶ月以下の懲役または30万円以下の罰金



参加した交通安全部員



挨拶する望月信博部長

交通安全部（望月信博部長）は、夏の交通安全県民運動期間中の7月14日(日)8時30分より金岡小学校前のリコー通りで交通安全の街頭宣伝活動を行いました。

各自治体から参加した約30名の交通安全部員は、地区センターで望月信博部長の挨拶の後、交通安全の幟旗を手に交通安全の告知を行いました。望月信博部長は挨拶で「これから学校は夏休みになるので、子どもたちの交通安全、特に自転車の事故に気をつけ下さい。」と話しました。

金岡ミニ交通安全部 交通安全を街頭告知

二校合同パトロール

8月25日㈰金岡地区センターにて夏休み子供イベント「マジックにチャレンジ」を金岡小・沢田小の児童19名の参加で行いました。

先生のマジックは本物の鳩がでてきたりして、子どもたちは大喜びでした。昨年より参加人数が少なかつたですが、先生自ら子どもたちに手取り教えてくださり、子どもの中には「なるほど!! 家でもやって見よう」と言っている子もいて、とても良いイベントとなりました。



夏休み子どもイベント マジックにチャレンジ

8月25日㈰金岡地区センターにて夏休み子供イベント「マジックにチャレンジ」を金岡小・沢田小の児童19名の参加で行いました。

先生のマジックは本物の鳩がでてきたりして、子どもたちは大喜びでした。昨年より参加人数が少なかつたですが、先生自ら子どもたちに手取り教えてくださり、子どもの中には「なるほど!! 家でもやって見よう」と言っている子もいて、とても良いイベントとなりました。



日頃練習をしている人ぶつつけ本番の人など、それぞれが楽しい一時を過ごし、笑顔で解散しました。

金岡シニアクラブ 輪投げ大会を開催

いろいろな賞があった表彰式

得点は何点か？

防災特集



南海トラフ地震臨時情報って何？

南海トラフ地震臨時情報の種類・対応

1 臨時情報（巨大地震警戒）発表時

【臨時情報発表後、2時間程度から1週間】

- 日頃からの地震への備えを再確認してください。
- 沼津市では、「レベル2津波浸水想定区域」（※1）にお住まいの避難行動要支援者（要介護認定3以上、障害者手帳をお持ちの方など）の皆様と、津波避難困難地区（※2）にお住まいの健常者を含む全ての皆様は、事前避難の対象となります。1週間を目途に避難行動を実施してください。

【1週間から2週間】

- 1週間経過し、警戒措置を解除後、さらに1週間地震への注意措置を取りながら、日頃からの地震への備えを再確認してください。

【2週間】

- 地震の発生に注意しながら通常の生活を送ってください。ただし、大規模地震が発生する可能性がなくなったわけではないことに留意してください。

2 臨時情報（巨大地震注意）発表時

【2時間程度から1週間】

- 日頃からの地震への備えを再確認してください。

【1週間から2週間】

- 1週間経過後、地震の発生に注意しながら通常の生活を送ってください。ただし、大規模地震が発生する可能性がなくなったわけではないことに留意してください。

3 調査終了

- 調査の結果、巨大地震警戒または巨大地震注意のいずれにも当たらない、と気象庁が判断した場合は、調査終了となります。通常の生活を送ってください。ただし、大規模地震が発生する可能性がなくなったわけではないことに留意してください。

※1 レベル2津波浸水想定区域 静岡県第4次地震被害想定で示されている津波の最大浸水想定区域

※2 津波避難困難地区

沼津市がこれまで津波避難計画において津波について調査・検証を行い、健常者でも地震発生後に避難した場合に避難場所にたどり着けない人がいる地区

参照：沼津市「南海トラフ地震臨時情報」発表時における本市の対応

9月1日㈰の沼津市総合防災訓練は台風の影響で中止となりました。自然災害や大きな地震も頻発していますので、普段から防災意識を高めていきましょう。

令和6年8月8日に発生した日向灘を震源とする深さ31キロ、マグニチュード7.1の地震は、宮崎港で50センチの津波を観測するなど、九州から四国の広範囲で津波が確認されました。この地震では、宮崎県日南市で震度6弱、宮崎県や鹿児島県でも震度5強の揺れが観測されました。

この地震を受けて、気象庁は南海トラフ地震の想定震源域で大規模な地震が発生する可能性が普段よりも高まっていると判断し、「南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）」を発表しました。なお、8月15日をもってこの臨時情報に基づく政府からの特別な注意喚起は終了しましたが、南海トラフ地震のリスクが完全に消えたわけではないため、引き続き地震への備えを日常的に心がけていただけようお願いしています。

南海トラフ地震臨時情報は、このような巨大地震の発生頻度は高くありませんが、発生した場合、甚大な被害をもたらすことが予想されています。このように、沼津市においても大きな被害が想定されています。

南海トラフ地震臨時情報が発表された際には、皆さん方が適切な防災対応をとることが重要です。臨時情報にはいくつかの種類があり、それに応じてるべき対応が異なります。その中でも、科学的に想定される最大規模の地震（マグニチュード9クラス）を「南海トラフ巨大地震」と呼びます。このような巨大地震の発生頻度は高くありませんが、発生した場合、甚大な被害をもたらすことが予想されています。このように、沼津市においても大きな被害が想定されています。

沼津市ホームページ
防災・減災対策

重要です。臨時情報にはいくつかの種類があり、それに応じてるべき対応が異なります。その中でも、科学的に想定される最大規模の地震（マグニチュード9クラス）を「南海トラフ巨大地震」と呼びます。このように、沼津市においても大きな被害が想定されています。

金岡の宝 50 選 古墳特集

(その11) 子ノ神古墳

(西沢田)

沼津市指定史跡

子ノ神古墳は市内に残る三基の前方後円墳の一つで、そのなかでは最も新しいものだと考えられている。前方部に子ノ神神社があり、後方部には盗掘坑もあるので形はかなり崩れているが、長塚古墳・神明塚古墳と共に、この地域への古墳文化の普及を知る上で貴重な古墳である。全長48m。



(その12) 馬見塚古墳

(西沢田)

きれいな形の円墳である。6世紀後半から7世紀の後半にかけて造られた古墳と考えられる。

沼津市内で最も墳丘がよく残されている古墳の一つで、円墳で横穴式石室の石の一部が南側に残っている。



(その13) 清水柳北1号墳

(足高尾上)

この古墳は上段が円形、下段が正方形という珍しい形をしている。周辺から墳墓に供えられた須恵器の壺や杯などから、奈良時代の始めと分かった。骨だけを入れる容器（石櫃）が埋められていたところから火葬されたと考えられている。この附近一帯は律令地方制度の中の駿河の国駿河郡に属し、埋葬された人は高級な役人と思われる。近くの工業団地組合事務所には数点のレプリカが展示されている。



第18回
金岡コミュニティ祭り
令和6年 10月26日㈯・27日㈰
金岡地区センター 開会式 10月26日 8:45
詳しくは金岡コミュニティ祭りプログラムをご覧ください
同時開催 第23回 文化展 26日㈯ 9:00~18:00
27日㈰ 9:00~14:00



平野美宇選手、東京オリンピックに続き、パリ2024オリンピック「卓球女子団体戦」で銀メダル連続獲得!! 本当におめでとうございます。
チームワークと努力が実を結び、世界にその強さをしっかりと示しましたね。これからさらなる活躍も楽しみにしています!

平野美宇選手
パリ五輪で銀メダル